

Veinte Compañías Foráneas Buscarán Petróleo en el Sahara Español

Por Armando Rubén Puente (Corresponsal de EL NACIONAL)

MADRID, 12. — Acogiéndose a la Ley de Hidrocarburos que ha entrado en vigor en España veinte compañías extranjeras han presentado solicitudes para realizar prospecciones en la península y en el Sahara español. Entre las compañías extranjeras figuran algunas tan conocidas como la Shell, Esso, Cal-Tex, Jersey y Atlantic, Ansonia, Elvorath, Petrofina y B.R.P., además de cinco firmas españolas.

Con la nueva ley de Hidrocarburos queda abierta a la exploración petrolera el más extenso territorio inexplorado de Europa. En los últimos 40 años solamente han sido hechas en España unas cincuenta perforaciones, lo que viene a equivaler al ritmo mensual llevado a cabo en Francia.

El Sahara español y la Guinea son territorios prácticamente vírgenes en lo que se refiere a prospecciones petroleras. Por ello las grandes firmas extranjeras se hallan interesadas en especial en el Sahara, donde se afirma que existen grandes yacimientos y, además, su buen emplazamiento, cerca del Atlántico, lo que facilitará la distribución del producto. Se muestran menos interesadas en la España peninsular, ya que la mayor parte del territorio que ofrece mejores posibilidades se halla reservado al Instituto Nacional de Industria, organismo fiscal.

“Las compañías petroleras americanas —escribe el «Journal of Commerce» en un artículo del que se han reproducido párrafos en la prensa madrileña— se excitan ante las perspectivas de España. Después de seis años de prospecciones, una de dichas firmas habla de un prometedor hallazgo de petróleo en el Norte de España, en los Pirineos.”

Se refiere el artículo a las prospeccio-

nes realizadas en Pamplona (Navarra), que a una profundidad de 1.500 metros han ofrecido gas y petróleo del mismo tipo que el descubierto por Francia en Lacq, al otro lado de los Pirineos. Parece haberse localizado también un yacimiento a unos 50 kilómetros al suroeste de Bilbao.

La importancia que tiene para España el abrir las puertas a los inversionistas extranjeros para que extraigan el posible petróleo que exista en su subsuelo radica en que el Gobierno tiene que dedicar más del 20 por ciento de sus divisas al pago de las importaciones de petróleo, que equivalen a seis millones de toneladas anuales.

“El problema de España —dice el «Journal of Commerce»— es el mismo de otras naciones sin petróleo: las importaciones de productos petrolíferos muerden profundamente en sus reservas de dólares y divisas. Por ello la esperanza de que en la Península y el desierto existan grandes depósitos petrolíferos y de gas ha despertado el interés de muchas firmas norteamericanas”.

Tres compañías dedicadas especialmente a la prospección de los depósitos españoles se han organizado hace unos días en el Estado de Delaware. Son la “Amerada Petroleum Co.,” la “Hispanic Sun Oil Co.” y la “California Sahara Oil Co.”

Sin embargo, los técnicos y economistas españoles estiman que, en las mejores condiciones y suponiendo que se descubran yacimientos en breve, es probable que pasen, por lo menos, cinco años antes de que se extraiga suficiente petróleo para aliviar los gastos que España tiene en sus crecientes importaciones de productos petrolíferos y que superan a los 100 millones de dólares al año.